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32ª Reunião Ordinária do Conselho Nacional de Juventude – CONJUVE  
 
 

Data: 11 e 

12/3/2013 

Hora: 9h-18h Local: Esplanada dos Ministérios, Bloco F,  

   
 

Conteúdo: 

PROPOSTA DE PAUTA INICIAL: 
 

1.    Informes; 
2.    Homenagem ao conselheiro Alessandro Luft de Leon; 
3.    Estatuto da Juventude; 
4.    Planejamento / Orçamento do CONJUVE para 2013; 
5.    4º Encontro Nacional de Conselhos; 
6.    Eleição da Coordenação da Comissão de Parlamento; 
7.    Audiência Pública sobre o Estatuto da Juventude; 
8.    Momento de Articulação dos Grupos de Trabalho e Comissões. 

 

 
PONTOS DEBATIDOS 
 
11/2/2013 
 
1. Informes: 

Maria Elenice/CONTAG: Informa que o 11º Congresso da CONTAG foi no inicio de março. 
Apresentou novos/as companheiros /as que foram eleitos no Congresso, que compõem a direção da 
CONTAG e que são jovens. Ressalta a importância da participação da juventude dentro da direção da 
CONTAG e do movimento sindical. Informa ainda que deixará de representar a CONTAG no 
CONJUVE e que a representação passará para os novos membros da Confederação. 
 
Manuela Braga/UBES: Informa que em janeiro aconteceu o Encontro Nacional de Grêmios, foram 
1200 grêmios. Fala da criação do fórum nacional de juventude, com a junção de diversas 
organizações nacionais, muitas que, inclusive, compõem o CONJUVE. 
 
Nina Alencar/CMB: Fez um informe sobre as ações da Confederação das Mulheres do Brasil 
referentes ao dia 8 de março. 
 
Rafael Buda/Cuca da Une: Informa que sua entidade realizou o 61º CONEG da UNE. 
 
Elis Nunes/Viração: Convida o pleno para evento contra a redução da maioridade penal que ocorre 
dia 6 em São Paulo/SP. 
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Thereza de Lamare/Ministério da Saúde: Convida para seminário internacional em abril sobre saúde, 
adolescência e juventude, e vão convidar mais 10 países, onde se discutirá os direitos sexuais e 
reprodutivos. São abertas 5 vagas para o CONJUVE, que a SNJ irá custear para participar do evento. 
 
Jeferson lima/Juventude do PT: Informa que em reunião da Direção Nacional do PT definiu-se como 
prioridade a reforma política, haverá mobilização nacional, vão buscar 1 milhão e 600 mil assinaturas 
para enviar a proposta pro Congresso Nacional. 
 
Getulio Vargas Jr/CONAM: Informa que as conferências locais das Cidades começaram em março, 
acha importante que as redes de juventude participem. Informa também que semana passada 
começou a organização da Conferência Nacional do Meio Ambiente. 
 
Áquila Rosa/Escoteiros do Brasil: Convida o pleno e informa que no período de 25 a 29 de abril 
acontecerá o Congresso dos Escoteiros do Brasil, em Recife/PE. Informou também que em dezembro 
de 2012 participou do Fórum Global de Juventude, da UNFPA, junto com o conselheiro Arcilon 
Rocha/ACM e o conselheiro Rodrigo Amaral/SNJ que ocorreu Bali – Indonésia e que enviará relatório. 
 
Alfredo Santana/CUT: Informa que semana passada aconteceu a marcha das centrais sindicais, que 
considerou um sucesso de público e debate. Informa também que a Jornada Nacional de Lutas da 
Juventude acontecerá a partir do dia 25 de março, com a junção de diversas redes nacionais de 
juventude e que até compõem o CONJUVE. A CUT lançara uma campanha contra a precarização do 
trabalho voluntário na copa. 
 
Bruno Reis de Figueiredo/OAB: Sugere uma reunião do CONJUVE com a OAB Nacional sobre a 
reforma política, que é prioridade também para a entidade. 
 
Alessandro Melchior/ABGLT: Relata sobre a eleição da Comissão de Direitos Humanos da Câmara 
de Deputados do deputado Feliciano, que tem gerado protestos em todo o país. Sugere que o 
CONJUVE se posicione. 
 
Marcelo Arias/ANPG: Informa que está em curso uma campanha nacional de valorização das bolsas. 
 
Stéfane Silva/SPM: Informa que a SPM abriu uma série de editais para financiamento de ações junto 
a estados, municípios e ongs. Informa também que deixará a SPM, e essa será sua ultima reunião 
que participará. 
 
Eder Pereira da Silva/CGTB: Informa que o CONJUVE foi convidado (ele e Antônio) a participar de 
debate em Santa Maria/RS, para discutir a questão da cultura, chamado pelo DCE da universidade 
federal, em decorrência da tragédia ocorrida, diz que levou a discussão sobre o estatuto da juventude. 
 
Ângela relembra que o CONJUVE fez uma nota sobre o acidente em Santa Maria/RS. Sugere que a 
homenagem ao conselheiro de Alessandro De Leon ocorra no fim da tarde. 
 
Rebeca Ribas/Instituto Aliança: Sugere a retomada do Subcomitê da Maioridade Penal. Informa sobre 
sua participação e de Ângela no fórum da CPLP. Considera que foi positivo, o Brasil entrou finalmente 
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do fórum, e assumiu a vice-presidência do conselho diretivo, antes o Brasil era apenas observador. A 
bienal vai acontecer em novembro, e avalia que o CONJUVE deve refletir sobre seu papel junto a 
participação no fórum de juventude da CPLP. Um dos temas que sugere é o trabalho decente. Fez 
um relato sobre a cooperação com a UFC, que disponibiliza consultorias estratégicas, que vão 
possibilitar a realização de diversos produtos. Rebeca e Eduardo foram fazer uma visita técnica a 
UFC em fevereiro, com o objetivo de afinar alguns ajustes sobre o convênio. 
 
Ângela Guimarães/SNJ: Faz um relato sobre o comitê interministerial de juventude e meio ambiente. 
Em abril haverá um documento base para consulta com os movimentos, secretarias municipais e 
estaduais de meio ambiente. A ONU convocou uma discussão sobre os objetivos do milênio, que 
ocorre até 2015, sugere que haja interação das redes do CONJUVE para que se mobilize o tema 
juventude e meio ambiente. Pede para que todos os conselheiros que fizeram informes de eventos 
que irão ocorrer, para que enviem por email, para que publiquemos no site do CONJUVE. Por fim, 
apresentou cinco novos conselheiros: Marcelo Arias (ANPG), Silvana Silva de Jesus (CNTE), José 
Augusto Peixoto Neto - Zeca (Central de Movimentos Populares), Danyel Iório de Lima (MPOG) e 
Felipe da Silva Freitas (SEPPIR). 
 
Bruno Elias/SNJ: Informa que a conselheira Kathia Dudky deixou o CONJUVE. Informa também que 
Angela e Rebeca saíram da reunião para uma reunião com o Secretario Executivo da SG para tratar 
de temas estratégicos para gestão do CONJUVE. 
 
 
2. Estatuto da Juventude 
 
O Secretário Executivo Bruno Elias/SNJ convida o conselheiro Igor Bonan/JUMOC para ambos darem 
o informe sobre o estado da arte do Estatuto da Juventude. 
 
Bruno faz a leitura de alguns pontos da nota do CONJUVE sobre o estatuto da juventude, não fez a 
leitura total, pois isso já foi debatido na reunião ordinária anterior. 
 
Ocorre pausa para o almoço, no retorno o Secretário Bruno Elias/SNJ faz um informe sobre o 
pagamento das diárias e o problema com a empresa contratada para compra de passagens e diárias. 
Justifica a ausência da conselheira Ana Paula Jones/Raízes da Tradição e do conselheiro Fransergio 
Goulart/CEDAPS. 
 
O Secretário Bruno Elias/SNJ convida o conselheiro Daniel Santos Souza/REJU a apresentar os 
arquivos que farão parte da campanha virtual pela aprovação do Estatuto da Juventude. 
 
Alex Pamplona/RNJC: Reforça que a campanha só dará certo com o envolvimento das redes do 
CONJUVE, seria oportuno entrar em contato com os seus parlamentares mais próximos. 
 
Tassia Rabelo/SDH: Informa que a área da criança e do adolescente da SDH é a favor que o Estatuto 
da Juventude cubra a faixa etária a partir dos 18 anos. A Secretaria, que estará na mesa da audiência 
amanhã, é a favor da aprovação do estatuto da juventude como um todo, apenas com essa ressalva. 
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Elenice/CONTAG: Diz que a juventude rural tem pouco acesso as políticas públicas de juventude, 
principalmente a educação básica. Pede que a juventude rural seja contemplada no Estatuto. 
Marcelo/ANPG: Considera importante que se tenha um documento final com a posição do CONJUVE, 
para amarrar isso nos estados e municípios. Sugere haver um texto de recomendação de nota nas 
casas legislativas nos estados e municípios a favor da aprovação do Estatuto. Sugere também que no 
site do CONJUVE sejam disponibilizados os votos, as posições dos parlamentares sobre o estatuto. 
 
Getulio Vargas Jr/ CONAM: Lembra da discussão realizada na comissão de Parlamento, sobre a 
mobilização para que todos se manifestem favoravelmente sobre a aprovação do Estatuto. Destaca 
que o importante é levantar os assuntos convergentes, a audiência é um momento para demonstrar 
união pela aprovação do documento todo. 
 
Alessandro Ferreira/MDS: Diz que sentiu falta sobre algo no Estatuto que destacasse a assistência 
social. Sugere destaque para acolhimento do assunto no estatuto. 
 
João Vidal/UGT: Traz ao pleno a experiência da aprovação da PEC da Juventude, para poder servir 
de parâmetro de estratégia do Estatuto. Reforça que esse é o momento de levar o tema do estatuto a 
todo o Brasil. Diz que o estatuto é a pauta mais importante para o CONJUVE. 
 
Gleidson Pantoja/FONAJUNE: Considera importante a também englobar o tema Direito a Vida. 
 
Marjorie Botelho/IIC: Pede para que seja enviado para os conselheiros a última versão da carta, para 
que seja reanalisado pelo Conselho. Há tópicos dentro do acesso a cultura que merecem ser revistos, 
no seu ponto de vista. Considera que o Estatuto é pensado a partir do ambiente urbano, que deve 
haver um tópico destacando as comunidades rurais e outros municípios que não sejam capitais. 
 
Daniel Santos Souza/REJU: Faz a apresentação onde destaca: direito a vivenciar a diversidade e a 
não ser discriminada; a juventude com deficiência tem direito a educação inclusiva; direito a cultura; 
direito a vida e a segurança. Amanhã disponibilizará os arquivos para serem divulgados nas redes 
sociais. 
 
Ângela Guimarães/SNJ: Reforça que a unidade é importante na audiência. Solicita que todas as 
sugestões apresentada hoje sejam enviadas por e-mail. Reforça também da importância que a 
discussão sobre o Estatuto da Juventude seja incorporada nas agendas das organizações. Diz que a 
campanha não deve terminar ao fim da audiência no dia 15, mas somente quando o Estatuto for 
aprovado. 
 
 

3.    Planejamento / Orçamento do CONJUVE para 2013 

Rebeca Ribas/Instituto Aliança: Apresenta o planejamento / orçamento do CONJUVE para 2013, com 
base nas discussões já realizadas pelo Pleno, nas reuniões anteriores e nas reuniões da Mesa 
Diretora Ampliada. (Anexo). Em 2012 foi o primeiro ano que o Conselho teve seu gasto de orçamento 
próximo a 100%. O planejamento prévio para 2013 ficou em 1 milhão e 300 mil reais, o que 
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significaria quase a totalidade do orçamento do CONJUVE somente em passagens e diárias.  
 
Bruno Elias/SNJ: Destaca que seria importante diversificar a execução orçamentária, não somente 
em diárias e passagens, mas também em publicações e outras linhas de despesa. Fala sobre o 
impacto no orçamento quando as passagens não são compradas no prazo de 10 dias exigidos pela 
legislação. Informa que talvez algumas reuniões sejam realizadas na modalidade de eventos. Pede 
esforço para planejar com antecedência as atividades, para que os custos sejam mais bem 
aproveitados.  
 
Ângela Guimarães/SNJ: Fala da restrição de 1 12 avos da liberação do orçamento e que o congresso 
até hoje não aprovou o orçamento da união, o que gera impacto diretamente nas ações 
orçamentárias do Conselho. Faz informe sobre a reunião com o secretario executivo da SG, da 
apresentação do planejamento do CONJUVE, foi pauta a ampliação do orçamento do CONJUVE no 
próximo PPA. 
 
Getulio Vargas Jr/CONAM: Destaca que o orçamento não é só uma discussão e preocupação do 
CONJUVE, mas de toda a sociedade e todas as redes. Faz um apelo para que a sociedade civil do 
CONJUVE faça um pedido de reunião com o Secretário-Geral da PR, para tratar da demanda e 
negociação do aumento dos recursos do CONJUVE, para que não fique nas costas apenas da Mesa 
Diretora. 
 
Adenevaldo Teles Jr/REJUMA: Fala sobre o GT de Juventude e Meio Ambiente, que foi retomado na 
30ª Reunião Ordinária, que foi articulado para acompanhar o GTI de Juventude e Meio Ambiente, 
mas o GT ainda não teve nenhuma reunião. O GTI já está funcionando e não está elencado nas 
prioridades do CONJUVE. Sugere alternativas para se realizar as reuniões com menos custos, pois 
daqui a pouco o Plano Nacional será aprovado sem a discussão do Conselho. 
 
Adriele Saldanha/RJ: Sugere estreitar o laço entre os conselhos estaduais e nacional, para tentar 
fechar parcerias e reduzir custos. 
 
Alex Pamplona/RNJC: Sugere que algumas de nossas pautas sejam feitas em parceira com outros 
ministérios e órgãos de governo. 
 
Jeferson/JPT: sugere que seja incorporado no planejamento o seminário de comunicação e haver um 
debate sobre a reforma política. 
 
David Barros/UJC: Sugere a inclusão do tema de políticas sobre drogas no Brasil, resultado de um 
encontro internacional no ano passado. 
 
Marjorie Botelho/IIC: Se preocupa com a relação com a UFC, já que não teremos como acompanhar 
a execução por falta de recurso. Sugere que deva haver mais exposição detalhada do orçamento 
gasto do CONJUVE, disponibilizar não somente os montantes, pois achou elevados os valores das 
passagens compradas para esta reunião. Considera que deva haver uma cobrança de todo o 
conselho ao governo, não apenas da mesa diretora. 
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Manuela Braga/UBES: Concorda que deva haver cobrança para aumento do orçamento. 
 
 
Rebeca Ribas/Instituto Aliança: Diz que o orçamento não diminuiu, mas que as ações aumentaram, e 
que ainda podem ocorrer cortes, sinal de que precisamos mais de recursos. Lembra que esse 
planejamento não começou hoje, mas é um planejamento de gestão, que começou em maio do ano 
passado, revisto na reunião de Foz do Iguaçu. Diz que a rede de conselhos esta no planejamento, no 
tocante aos encontros regionais e nacional de conselhos, que é uma atividade proposta pela CAD. 
Sobre o GT de meio ambiente, sugere que para abril é possível a realização da reunião do GT, depois 
de aprovado o orçamento. 
 
Bruno Elias/SNJ: Faz uma avaliação sobre a gestão do CONJUVE em 2012 e o planejamento em 
2013. 
 
Ângela Guimarães/SNJ: também faz uma avaliação da gestão dessa gestão até o momento. Sugere 
que todo o conselho tenha acesso ao planejamento, não apenas os coordenadores, mas tb toda a 
comissão.  
 
Getulio Vargas Jr/CONAM: Sugere que na próxima reunião, com titulares e suplementes, tenha um 
momento com a participação do Secretário Geral da PR. 
 
 

4.    4º Encontro Nacional de Conselhos; 

Nina Alencar/CMB: Proposta é redefinir as datas dos encontros regionais e o encontro nacional no 
segundo semestre de 2013 e responde a questões levantadas pelo Pleno. 
 
Toninho/CNAB: Apresentou um rápido panorama sobre a realização do encontro no RS. 
 
Manuela Braga/UBES: Sugere que os encontros regionais e o nacional também abordem o tema do 
Pacto pela Juventude. Os encontros podem servir para colaborar pra outras agendas do CONJUVE. 
 
Ângela Guimarães/SNJ: Sugere que a Comissão de Comunicação faça um banner que fique 
permanente no site do CONJUVE sobre o 4o Encontro Nacional de Conselhos. 
 
Nina Alencar/CMB: diz que há um blog sobre o 4º Encontro Nacional de Conselhos, que será lançado 
assim que as datas forem definidas. 
 

5.    Homenagem ao conselheiro Alessandro Luft de Leon 

Adriele/RJ: Apresenta vídeo em homenagem e lê depoimento. 
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6.    Eleição da Coordenação da Comissão de Parlamento 

Igor Bonan/JUMOC: faz relato sobre a reunião da comissão de Parlamento e contextualização que 
houve empate entre David Barros/IJC e Getúlio Vargas Jr/CONAM na eleição da segunda vaga da 
coordenação da Comissão. 
 
Getulio Vargas Jr/CONAM: Diz que abre mão de se candidatar a coordenação, por entender que o 
David Borges possui todas as condições para coordenar a comissão e se sente representado. 
 
David Barros/IJC: faz uma fala sobre coordenar a comissão de Parlamento. 

 
 
12/3/2013 
 
7.    Audiência Pública sobre o Estatuto da Juventude 
 
No período da manhã ocorre a audiência sobre o Estatuto da Juventude na Comissão de Assuntos 
Sociais do Senado Federal. 
 
 
8.    Momento de Articulação dos Grupos de Trabalho e Comissões 
 
Ocorreu no período da tarde a reunião dos Grupos de Trabalho de Juventude e Meio Ambiente e de 
Juventude Negra. 
 
 

ENCAMINHAMENTOS DA REUNIÃO 
Encaminhamento Responsável Área Prazo 
    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 


